

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telegráfica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109

TINTORERIA PERALTA
Al Sur del Colegio de Señoritas
Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—Materiales de primera, trabajos garantizados.—Precios bajos.
José Vicente Peralta

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 15 DE JUNIO DE 1909

NUMERO 2087

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$110-00 "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
" Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para Nueva Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días".
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E J. Hitchcock, Administrador.

Agencia Pecuaría

Compro y vendo mulas, caballos, bueyes y toda clase de SEMOVIENTES.
Me hago cargo también de cualquier venta por una módica comisión.
Alquilo caballos y coches para paseos y viajes.
Diríjase á mi caballería, Barrio de Amón.

Gmo. Tinoco

Apartado de Correo numero 35 lm. San José, mayo 21

No más canas

En la famosa Barbería, frente al Carmen, se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al doctor Casanova, y el Agun Restauradora del mismo doctor. Con un sólo frasco del Tinte Maravilloso del doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica.
Enero 15 Manuel Saldías

Grandes Almacenes

DEL

PRINTEMPS

Avisamos á nuestra distinguida clientela que ya recibimos las muestras de los géneros del catálogo de verano 1909.

Suplicamos una visita á nuestra Agencia en San José, frente al Banco Anglo-Costarricense, á cargo de los señores

L. ROJAS & M. ROZZI

Ferretería

Miguel Macaya & Co.

La más antigua y acreditada Ferrería en San José, avisa á su clientela que se ha trasladado á su NUEVO LOCAL, casa de dos pisos, construida expresamente para los negocios, y frente á los locales que antes ocupaba.
El surtido es de lo más completo en el ramo y los precios los más bajos en plaza, é invita á sus clientes y amigos á visitar el nuevo local, para que puedan ver y se den cuenta del orden y de la disposición que están divididos los diversos artículos, que facilitan así comodidad y prontitud en el despacho

Junta de Educación de San José

Se pone en conocimiento de los interesados, que desde esta fecha en adelante LA TESORERIA DE LA JUNTA DE EDUCACION de esta ciudad queda á cargo del Banco Mercantil.

Junta de Educación de San José, 10 de junio de 1909.

NAPOLEON SANABRIA COTO, Presidente.

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franco

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA TINE Y BRILLANTA EL CABELLO**
Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el Tinte Negro Imperial hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.
El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz
Botica Francesa Hermann & Zeledon

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio

Prinz Joachim.....	24 Mayo	Sarnia.....	28 Junio
Sarnia.....	31 "	Prinz August Wilhelm.....	5 Julio
Prinz August Wilhelm.....	7 junio	Sibiria.....	12 "
Sibiria.....	14 "	Prinz Joachim.....	19 "
Prinz Joachim.....	21 "	Sarnia.....	17 "

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de mayo de 1909.
John M. Keith,
Agente General

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 8 DE JUNIO DE 1909

Tipos de cambio

	A LA VISTA
Londres.....	112 1/2 o/o
New York.....	117 1/2
San Francisco.....	117 1/2
New Orleans.....	117 1/2
París.....	111 1/2
Hamburgo.....	109
Barcelona.....	100
Jamaica.....	120

Acuerdos oficiales

El Congreso Constitucional de la República aprueba la convención celebrada el día 13 de enero del corriente año por nuestro Ministro Plenipotenciario en Washington don Joaquín Bernardo Calvo, acerca de asuntos internacionales.

Poder Ejecutivo

Acepta la renuncia presentada por don Nicolás Jiménez Oreamuno de su puesto de Gobernador de la provincia de Cartago, y recarga interinamente sus funciones en el Comandante de Plaza don Arcadio Quirós.
— Se concede tres meses de licencia á la señorita Elvira Morales, encuadernadora de la Imprenta Nacional.
— Se nombra al señor Jacinto Conejo Conejo, para Sub Inspector de Hacienda residente en la aldea de Sarapiquí.
— Se concede carta de naturalización al señor Ramiro Movellán Cagigal, comerciante, natural de Santander (España).

LOS FAMOSOS PIANOS

Seiler

de venta en casa de

W. Steinvorth & Hno.

Abril 7

Cables del domingo

Buenos Aires, 12.—Abundancia de Buenos Aires, Santa Fe, Córdoba y entre los ríos, en donde más se necesitaba.

El Gobierno de los Países Bajos invitó al Gobierno á participar en la exposición hípica que tendrá lugar en La Haya en el mes de julio próximo. El Gobierno ha teleografiado las instrucciones á los oficiales actualmente en Londres de trasladarse á La Haya.

Vaparatso, 12.—A la una de la madrugada de ayer violento terremoto sacudió la ciudad de Copiapó y aldeas vecinas. Causó muchos daños y pérdidas de vidas. Ayer arribó á este puerto el vapor "América Maru", primer barco que enarbola la bandera japonesa, así queda establecido el servicio fijo entre Chile y el Japón.

Tokio, 12.—A consecuencia de haberse descubierto que un estudiante militar chino, oficial del ejército japonés, ha robado documentos oficiales se dió orden para lo futuro no admitir en el ejército estudiantes chinos.

Petersburgo, 12.—A pesar de la oposición Stolypin, la Duma ha aprobado la enmienda previniendo el cambio de religión. Se cree que el Czar la vetará.

Padang, Isla Sumatra, 12.—La noche del 3 hubo gran terremoto que desbastó la ciudad de Kovichin, situada á 180 millas al Sur este de ésta. Hay 230 muertos y muchos heridos. El mar entró llevándose todas las chozas.

París, 12.—El público muy interesado en los vuelos del Manoplano de la invención de Herbert, el Satham agache voló contra el viento demostrando estabilidad y facilidad de cambio, subió á la altura de 130 metros.

Washington, 12.—El presidente Taft entregó á Wright Hnos., una medalla de oro que les ofreció á ese club de América.

Hoy se dirigen á Fort Meyer, para continuar los vuelos, esperan ganar un premio que ofrece el gobierno de 25 mil dólares.

Londres, 12.—En los debates de la conferencia periodista, nota dominante de todos los oradores, es que los dominios británicos de ultramar, han de ejercer completo control sobre sus propias fuerzas militares y navales.

Mr. Balfour que preside la reunión, aprueba esta idea pero al mismo tiempo declaró que las fuerzas locales deben de estar organizadas de tal modo, que con facilidad se puedan amalgamar con el ejército y armada de la madre Patria para la defensa imperial, agregó que será de las aguas del mar del Norte el Canal de la Mancha ó quizá del Mediterráneo, donde se celebrará la batalla que resuelva la suerte del Canadá y Australia, Sud Africa del Imperio. El delegado Buerley de Montreal, refirióse al sentimiento delicado que anima el Canadá respecto á la cuestión del Control pero no por eso dejaría el dominio de enviar con sobrada voluntad navíos y tropas y gastar hasta el último centavo para impedir un desastre del Imperio, el cual implicaría una amenaza á la paz y bienestar del mundo.

Petersburgo, 12.—Durante la inauguración del monumento de Alejandro III las calles y alrededores estaban cubier-

Pasa a la 4a. pagina

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

Exigir la Firma: *S Midy*



SANTAL MIDY

Indicativo y de una Pureza absoluta

CURACION RADICAL Y RÁPIDA

(Sin Copalbas — ni lasecclesas)

de los Flujos Reclentes ó Perisistentes

Cada cápsula de este Modelo nombre: MIDY

En todas las Farmacias

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER

Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.

EXIGIR EL NOMBRE!

En todas Farmacias

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de París ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT

Regula el flujo menstrual, corta los retosos y supresiones así como los dolores y callos que suelen acompañar con las épocas.

En todas las Farmacias

Morrhuel Creosotado

DE **CHAPOTEAUT**



Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Nuestro editorial

de hoy. Actitud del Partido Republicano.

Todo el país ha presenciado de un lado la marcha serena y digna del partido republicano, confiado en su superioridad numérica y el poder irresistible de su derecho, y por otro ha visto la provocación atrevida y audaz del civilismo que, secundado por malas autoridades y por ciertos cuerpos de policía, con audacia criminal, no cesa en su empeño de hacer prevalecer el imperio del desorden.

En San José, Puntarenas, Alajuela, Limón, Grecia y otros lugares, el palo de la policía ha caído sobre la cabeza de nuestros correligionarios, en ocasiones diversas. El proceso está completo, y rebotante de pruebas condenatorias.

Norma de los jefes del partido jimenista ha sido la de aconsejar el orden y la cordura en sus filas.

Mas tal proceder ha sido tomado por el contrario como síntoma de cobardía y los desafueros continuaban, el ataque a mano armada no cesa, sin duda porque creen que por ese medio van a infundir el pánico en las compactas filas jimenistas y a hacer imperar el capricho de una minoría procaz.

La paciencia tiene sus límites y el pueblo ha dicho: "basta ya"

Y vino lo que tenía que venir: los ciudadanos que no confían ya en falsas promesas, han asumido una actitud digna, una actitud de hombres y no están dispuestos a seguir sufriendo vejámenes. Y sucedió lo de Alajuela y lo de Atenas.

Con premeditación que irrita las autoridades de policía y el Jefe Político de Atenas tenían preparado el ataque al jimenismo.

Hace quince días estaban los republicanos de Atenas en su club; la policía, sin ningún derecho, quiso dispersarlos y aquellos no hicieron caso a la orden arbitraria. Los agentes del desorden, así se les debe llamar, fueron al jefe Político a preguntarle qué hacían y aquella autoridad les contestó: "Qué hacen ustedes cuando los bueyes se resisten a seguir tirando de la carreta?"

Ese día, pues, hubiera habido algo grave si un caballero no interviniera con el Jefe Político y lo mete en cordura,

Vino el domingo el ataque y sucedió lo que tenía que suceder: la anarquía en un pueblo y como resultado de ella un muerto y varios heridos.

De Alajuela no se diga: allí ha imperado el terror desde el principio de la campaña política.

El Gobierno, el Ejecutivo mejor dicho, debió y pudo evitar esos escándalos, esos hechos de sangre y no lo hizo. ¿En qué país vivimos, pues?

Que medite don Cleto y que medite su gabinete, sobre las graves responsabilidades que para ellos aparejan los hechos presentes.

El partido jimenista les es un partido amigo, porque es un partido de orden, pero no está dispuesto a soportar más atropellos, ni a que se le ultraje, ni a que se le dé palo. Está de pie, consciente de su derecho, y sabrá defenderse.

Que es ese escándalo de autoridades convertidas en verdugos? ¿A dónde se va con esa política enmarañada del Ejecutivo? ¿Por qué no se oyen las quejas y los justos clamores de los pueblos?

Don Cleto: este periódico que ha sido el amigo de su Gobierno, este diario que tantas y tan repetidas veces ha defendido sus buenos actos, ahora se acerca a Ud. y le dice: "Señor: garantía de una manera real y efectiva el derecho de los ciudadanos. Que no haya parcialidades; que cese el imperio de autoridades y policías provocadores y parciales. Hágase cargo de la situación, medite Ud. con serenidad acerca de lo que está pasando y deslinde responsabilidades.

Somos sus leales amigos y por lo mismo deseamos que su nombre salga bien librado de esta contienda para que su figura brille con hermosos fulgores en la historia Patria.

No tome esto como lloriqueos de un partido, no, tómelo como la voz de los que bien le quieren.

El Partido Republicano, por lo mismo que es un Partido sano, fuerte y grande, hará que el orden imperie en sus filas pero no está dispuesto a bajar la cabeza como reana menguada ante el palo que envilece".

TENCO el gusto de avisar al público que tengo de venta: **Harina Obelisk**, que es la mejor marca que se elabora en los Estados Unidos, y la cual no tiene rival para usos domésticos. — Harinas de las conocidas marcas **FRANCIA** y **COSTA RICA**, y de las cuales soy el único importador en C. Rica. — **Acemita y Afrecho** de calidades superiores. — **Manteca Chicharrón**, marca **ESCUDO**, en tercerolas y en latas. — **Manteca Nube** en tercerolas. — **Sal criolla** —

Eugenio Lamico

San José, Costa Rica Apartado 307

Junio 1907

tualmente se encuentra en Gasteln, será repatriado. Dentro de poco se renovará el proceso.

New York, 13.—Llegó la comisión naval chilena. La componen el almirante Pérez Quintana y capitán el Scarle, Marsbell y Machamara. Permanecerán dos meses en estudio de los diques y astilleros y tal vez contraten la construcción de navíos de guerra para Chile.

Londres, 13.—Los discursos pronunciados por Rosebery, Grey y Balfour ante el Congreso periodístico, influyeron adversamente al mercado monetario.

Argel 13.—Arribó el vapor Eastgate. Desembarcó la tripulación del vapor alemán Ova que se dirigía a Ham-

burgo y Vladivostok con carga de dinamita. Este barco se incendió a diez millas de distancia de Pantellana y la tripulación le abandonó en botes, siendo pocos minutos después el Ova volado en pedruzcos.

Madrid, 13.—El concejo de estado ha convocado a reunión urgente extraordinaria para aprobar créditos de guerra y movilizar fuerzas. Maura ha mandado a la Granja para exponerle al rey medidas de prevención para la defensa de posesiones africanas.

Cádiz, 13.—Marchó la escuadra francesa. Los tripulantes asistieron a la corrida de toros, fraternizando con los españoles.

Castro sorprendido No pretende revolucionar

Santander, 12.—Del vapor francés "Perob", desembarcó la hermana del presidente actual de Venezuela, acompañada de su marido, Cárdenas. Pasando por las calles nos vió el ex-presidente Castro, quien se retiró rápidamente del balcón.

Santander, 13.—El ex-Presidente Castro y señora se han alojado en una villa y están muy tranquilos. Deseamos que estén fomentando la revolución en Venezuela.

El civilismo provoca Lea don Cleto

San Ramón, junio 13.—Gran reunión republicana en la plaza pública; hubo mucho entusiasmo. Ocuparon la tribuna don Tacío Castro, Adolfo Vargas, Francisco Camacho, un Sr. Herrera y don Sergio Fallas, quien fue muy aplaudido. Terminó la reunión con un simulacro de bochicho provocado por un civilista.—Corresponsal.

El hecho DE sangre DEL domingo

en Atenas. El Jefe Político y la policía ataca con armas de fuego a los republicanos. Un muerto y muchos heridos. Detalles exactos del acontecimiento.

A medio día del domingo circuló rápidamente en esta capital la noticia de que en Alajuela y Atenas había sucedido algo grave, sobre todo en la última población mencionada.

La noticia llegó al conocimiento del Presidente de la República, quien ordenó mandar en tren expreso a Atenas un cuerpo de médicos y otro de polizontes.

Así se hizo: el tren salió de esta ciudad a las 1 y 15 p. m. Iban en él los doctores Barrionuevo y Toledo, el Agente Segundo Principal de Policía de esta, una guardia de ocho polizontes de la Segunda Sección, al mando de un Sargento de la Primera y dos cronistas de este diario.

En Atenas

A las 2 y 15 llegamos a Río Grande. La comisión fué recibida por el diputado don Ramón Rodríguez, quien manifestó que el agente de policía de aquel lugar, lo mismo que el Jefe Político del cantón y sus polizontes estaban detenidos en la casa cural.

Continuamos el viaje para la villa en sendas bestias que de antemano tenían preparadas, y veinte minutos después estábamos en ella.

Al llegar encontramos la muchedumbre reunida frente a la casa cural. El señor cura de Atenas, presbítero Rodríguez, les dió orden de retirarse y así se hizo sin necesidad de que se repitiera la orden, lo cual demuestra el cariño y respeto que aquel pueblo tiene a su Pastor de Almas.

Visita a los heridos

Inmediatamente los doctores Toledo y Barrionuevo procedieron al reconocimiento y curación de los heridos. Los acompañaron el señor cura, el diputado Rodríguez y los dos representantes de esta hoja.

Los heridos son:

José Morera, de 30 años, casado, con cinco hijos, de los que el mayor cuenta apenas seis años, jimenista. Vive en el barrio de Los Angeles, a donde había sido llevado. Presenta una herida de arma de fuego. El proyectil entró dos centímetros arriba y a la izquierda del ombligo y salió por detrás hacia el lado izquierdo; perforó el estómago. Esta herida es mortal.

Francisco Rodríguez Jiménez, muerto, de 45 años, casado, con mucha familia. Le entró el proyectil por debajo del homoplato derecho, en dirección hacia la izquierda y atravesó el corazón, puesto que la muerte fué instantánea. Este señor era algo sordo, no estaba en la reunión y caminaba tranquilamente para su casa sin oír los disparos, cuando fué muerto. Era jimenista.

Filadelfo Alvarado Otárola, de 45 años, casado, con mucha familia. Herido con arma de fuego en la pierna izquierda. El proyectil no dañó el hueso; no quedará renco pero sí imposibilitado para trabajar por varias semanas. También fué herido con arma cortante en ambas manos, debido a que las metió para defenderse del ataque de un polizonte. Dice que si no hubiera metido las manos le hubiera rajado la cabeza. Es jimenista.

José Alvarado Otárola, jimenista, hermano del anterior, de 31 años, casado. Una herida de arma de fuego en la es-

palda, que dividió la piel. Dice este señor que en el momento del disparo se volvió hacia la izquierda, y que a no haber esto lo hubiesen matado.

Abel Campos, jimenista, soltero, de 26 años. Recibió una herida de arma de fuego en el brazo izquierdo, poco abajo del hombro. El proyectil quedó alojado en el hueso. El Dr. Barrionuevo lo operó ayer y le extrajo la bala, ayudado del Dr. Mora de Palmare.

Benedicto Quesada Soto, fué atacado con revólver por el Jefe Político, quien le hizo varios disparos a un paso de distancia. Presenta una herida en la mano derecha.

Luis Pacheco, Jefe Político de Atenas, único civilista herido. Recibió un golpe en la mandíbula inferior que le partió. El señor Pacheco nos manifestó que era una pedrada.

El polizonte José Esquivel se presentó al médico quejándose de un golpe en la espalda pero reconocido por los facultativos resultó no tener nada.

Además de los heridos anotados, hay muchos golpeados, todos jimenistas.

Quiénes disparan?

A todos los heridos les preguntamos sobre quienes eran los que disparaban y todos ellos nos contestaban que el Jefe Político y la policía. A esa misma pregunta se evadieron de contestar el Jefe Político y algunos polizontes diciendo que no sabían.

Muchas personas, de ambos partidos, nos dijeron que también tomó parte en aquella escena disparando contra los indefensos e inermes vecinos el señor Filadelfo Lelva.

Mas heridos

Es de suponer, y así lo creen muchas personas de aquel lugar, que debe haber más heridos, que no se presentaron ellos ni sus parientes en solicitud de la ciencia médica.

El tiroteo duró como quince minutos y se hacían disparos contra un grupo como de doscientos hombres.

La autoridad

del lugar y sus polizontes, después de consumado el hecho y gastado el último cartucho huyeron y se refugiaron en la casa cural. Allí estaban cuando llegamos, no presos como decían al principio, sino refugiados. La conciencia les decía que habían obrado mal y temían la venganza de aquel pueblo, hondamente ofendido. Con los atacantes fué con los primeros que nos entrevistamos; en sus semblantes se notaba el pesar y el arrepentimiento; nuestras preguntas eran contestadas con evasivas.

El origen

Esto es lo peliagudo de todo. Por relatos que escuchamos de individuos de ambos partidos podemos asegurar que el incidente, tiene una mano escondida que lo precipitó: la del médico del Pueblo, doctor de las Cuevas. Este señor se ha convertido en consejero del Jefe Político por cuyas manos asca siempre las castañas del fuego.

Hacia algunos domingos que la autoridad de aquel lugar ponía trabas a los propagandistas republicanos para que usasen la tribuna en la plaza pública.

Anteayer quiso hacer lo mismo, se le advirtió su error, pero más tarde ordenó a los jimenistas retirarse y bajarse de la tribuna al orador. Como el pueblo no obedeció inmediatamente, el Jefe Político sacó su revólver y disparó, siguiendo el ejemplo los polizontes. Concluida la hazña, huyeron y se metieron en la casa Cural.

Actitud de las autoridades

Ninguna más noble, más gallarda y más en armonía con su santa misión que la del señor Cura presbítero Rodríguez. En medio de las balas acmetió a aplacar el desorden, en su ca-

sa dió albergue a los heridos y si no hubiese sido por su presencia, el pueblo lincha al Jefe Político en su justa venganza.

El señor Alcalde, inmediatamente después del suceso, dió cuenta por telégrafo al Juez del Crimen de Alajuela y se excusó de instruir la sumaria por ser enemigo personal del Jefe Político a quien hace único responsable de todo, según nos manifestó ante el Agente Segundo Principal de Policía de esta ciudad don Julio Castro.

El médico del pueblo, doctor de las Cuevas, demostró su cobardía y su parte principal en el incidente, excediéndose en su casa. A ningún herido quiso ver ni mucho menos visitar. Este señor dijo que ante su casa se había presentado un grupo de republicanos a atacarlo, lo que resultó no ser cierto.

Varios heridos se negaron a ser reconocidos por este médico cuando les ofrecían llevarlo.

La familia del muerto consideraba como una profanación el que el doctor de las Cuevas tocara el difunto. Muy justa consideración, por cierto.

El Agente Segundo Principal de Policía de esta ciudad, don Julio Castro, fué comisionado por el Presidente de la República para informarse de los sucesos y de su origen. Esta autoridad transmitió al Gobierno todos los informes que recibió del Jefe Político, y debido al mucho trabajo no pudo visitar a los heridos.

El diputado don Ramón Rodríguez estuvo pronto y diligente a que los ánimos se aplacaran y el orden se restableciera.

Consideraciones

Los comentarios que sobre este suceso hacemos, lo verán nuestros lectores en otra sección. Si lamentaremos aquí lo ocurrido uniéndonos al dolor que hoy asije a varias familias y en especialidad a la del diputado don Ramón Rodríguez.

El señor don Jesús Pacheco, padre del Jefe Político de Atenas, suplicó varias veces al gobierno que le quitara a su hijo de aquel lugar, pues tenía algo parecido a lo que sucedió. Este señor hace responsable, moralmente, al médico de Atenas.

El hecho de haber usado el Jefe Político y sus subalternos de los revólveres contra aquella gente, demuestra mucha cobardía o demasiada pasión. Sea una u otra cosa, el acto es criminal y necesita su castigo. Así mismo no lo manifestó don Julio Castro y así deben comprenderlo todos.

El entierro

En la tarde de ayer se verificó el entierro del señor Rodríguez con una numerosa concurrencia del gran Partido Republicano. De los lugares circunvecinos llegaron delegaciones del jimenismo.

El Jefe Político preso

Sabemos positivamente que el Jefe Político de Atenas se encuentra preso en Alajuela.

Ultimas noticias

En el barrio de San José de Atenas, fué operado por el Dr. Barrionuevo, comisionado expresamente, el joven Abel Campos, habiendo suministrado la anestesia el Dr. Gerardo Mora, Médico del Pueblo del cantón de Palmare.

El proyectil fué encontrado en el espacio ocular derecho sin que hubiese hecho daño al hueso.

Anoche a las diez el herido José Morera seguía en estado de gravedad, en el barrio de Los Angeles, y según opinión del doctor Barrionuevo, quizás no haya amanecido, pues las circunstancias que le afectan no lo permiten.

Choque de trenes

Un muerto, varios estropeados y otros que no aparecen

Panamá, 12.—En San Pablo chocaron ayer dos trenes de carros, el uno cargado de tierra sacada del canal y el otro vacío. Un ingeniero americano de apellido Norris fué muerto, dos ingenieros estropeados, faltan 3, se cree que están debajo de los carros. Varios carros destrozados.

Máquinas Singer

para costureras, sastres y zapateros. — Buenas condiciones de pago.

W. Steinorth & Hno.

Diversos sucesos en todo el Universo

Fort de France Isla de Martinica 13.—Robaron: 72 mil francos de la Tesorería del Gobierno. Se investiga.

Londres, 13.—En Putney, y en el Palacio Arzobispal de Falham bajo el patrocinio de los Arzobispos de Canterbury y York, se iniciaron representaciones de la Historia de la Iglesia. Fueron participados 4 mil señores, señoras y señoritas. Los fondos recogidos se dedicaron a la caridad.

Dresde, 13.—Sentenciaronse a 5 estudiantes rusos, uno de ellos a 8 semanas de arresto, por hacer propaganda revolucionaria. Los estudiantes pertenecen a Charlotenburg, Darmstadt, Metteveit y Dresde.

Washington, 13.—El secretario de la armada ha contratado la construcción de 4 caza-torpederos; costando de 629 mil a 659 dólares cada uno.

Londres, 13.—Por 366 a 209 votos, la Cámara de los Comunes aprobó la segunda lectura del proyecto de la ley financiera. Los nacionalistas votaron en contra.

Constantinopla, 13.—Turquía pidió a Inglaterra, Francia, Rusia e Italia postergar la evacuación de la Isla de Oreta.

Munich, 13.—Falleció a los 92 años de edad el profesor Johann Neponuk Sepp, historiador, poeta y diputado de Franklit en 1848.

Constantinopla, 13.—Turquía se ha dirigido en circular a las potencias proponiendo la autonomía de Oreta bajo iguales condiciones de Lebapo, regida por un príncipe cristiano aunque fuese este cretense.

Buenos Aires, 13.—Corren con persistencia rumores de que el Sindicato americano está negociando la compra de un nuevo establecimiento refrigerador de carnes; la mayor parte de los

periódicos culpan a los capitalistas argentinos por permitir a los americanos dominar la industria pecuaria.

Filadelfia, 13.—La compañía austro-americana de vapores ha inaugurado una línea directa entre Austria y América.

Berlín, 13.—Se ha autorizado al ministro de marina para desmentir la noticia publicada por varios periódicos ingleses de que el gobierno alemán apoya los deseos de la liga naval de activar la construcción de la flota. La liga dice que es independiente y sus actividades dependen de su propia iniciativa sin intervención del Gobierno.

Adana, 13.—Ayer se ahorcaron cinco mahometanos y seis cristianos por haber participado en las matanzas.

Londres, 13.—De Constantinopla telegrafian que se intentó apoderarse de la persona de Abdul Hamid en el palacio de Alatine. Resultó una colisión en que murieron varios oficiales.

Casa Blanca, 13.—Los desertores de la legión extranjera que motivaron el incidente franco alemán, han sido sentenciados por consejo de guerra de cinco a diez años de presidio.

Kingston, 13.—Las autoridades de Jamaica establecieron cuarentena con Trinidad donde hay plaga bubónica.

New York, 13.—Se ha reunido dinero suficiente para alistar la expedición que socorrerá al explorador ártico Cook.

París, 13.—Los nuevos ensayos del teléfono inalámbrico entre Tolón y ruyos de guerra son satisfactorios. Estableciós comunicación en una distancia de 165 kilómetros.

Berlín, 13.—Por orden policial, el príncipe Felipe Eulenburg, quien ac-

ROPA DE LANA

Es lo que se DEBE USAR en estos tiempos de humedad para evitar GASTOS DE MEDICOS.

He recibido de la mejor calidad de Jaeger, la que vendido a precios sin competencia. — ENRIQUE RAWSON.

Frete al Banco-Anglo

Hechos rojos en Heredia. Muerte de un honrado padre de familia. La policia civilista haciendo atrocidades. ¿Que hace el señor Ministro.

En Heredia ocurrió el domingo lo siguiente: Estando Vicente Lama, súbdito español, después de comida sentado en la puerta de su casa acompañado de dos de sus hijos, cuando llegó Eulalio González civilista, y le dijo que viviera Iglesias. Lama le contestó con un viva a Jiménez.

González le dijo entonces que los jimenistas "eran unos bandidos" que no tenían opinión y que si la tenían que halleran a la calle. Lama, acto seguido salió a la calle y le dijo a González que ahí no peleaba, que se fueran a una calle sola para que se diera gusto con él.

Llegaron a la calle indicada y González levantó una piedra para tirársela a Lama, quien en vista de esto sacó un cuchillo de mesa para defenderse.

Cuando González vio la actitud de Lama se arrojó de arrojar la piedra. En ese mismo momento llegaron cuatro policistas en los cuales encontró amparo por ser ellos civilistas y viéndose ya acorralado le arrojó la piedra a Lama, quien haciendo uso de su

cuchillo le tiró a González una cuchillada hiriénolo en la mano.

Los policistas intimaron a Lama que se diera preso, pero éste se negó y entonces los policistas Plácido Argüello y Cástulo González le hicieron dos disparos hiriénolo en la ingle. Lama, a consecuencia de las heridas murió a las cuatro de la mañana de ayer.

Personas que lo vieron dicen que Lama, herido, salió gateando para su casa y antes de llegar a ella la policia le dió varios garrotazos.

El entierro de Lama se verificó a las 2 p. m.

Don Manuel Martínez dió en nombre de la colonia española las gracias a los concurrentes.

La directiva republicana de Heredia costeó el entierro.

La familia de Lama queda muy pobre y éste deja tres hijos.

tes; suplentes: Eloy Rojas, Manuel Villalta.

Merced — José León Fernández Guardia. Licenciado Isidro Marín Calderón, Luis Cruz Meza; suplentes: Adolfo Sáenz, José Vargas E.

San Juan — Francisco Alpizar Alpizar, Romualdo Rodríguez S., Julián Chaves Vega; suplentes: Simeón Jiménez Bonnell, Antonio Rodríguez S.

San Pedro.—Rafael Segura, Cirilaco Zamora, Juan Félix Solano; Suplentes, Ricardo Bermúdez, Paulino Segura.

Zapote y San Francisco Dos Ríos. Ismael Pérez Montero, Vicente Barrantes, José Molina Céspedes; Suplentes, Andrés Obando Bermúdez, Marlo Muñoz G.

Curridabat.—Bartolomé Cordero Gerardo Loria, Ramón Amador; Suplentes, Marcos Quirós A., Napoleón Cordeao.

Srta Vicente.—Jesús Umaña Castro Pollicaapo Umaña Soto, Jerónimo Soto; Suplentes, Rafael Huertas, Herminio Montero.

San Isidro.—Miguel Zúñiga Rodríguez, Isaías Mora, José María Blanco Mora; Suplentes, José Vargas Zúñiga, Víctor Méndez V.

Uruca.—José Benavides, Víctor Díaz B., Rafael Pío Méndez; suplentes: Narciso Esquivel h., Nicolás Torres.

Mata Redonda.—Ventura Castro Sánchez, Vicente Saurez Hernández, Francisco Arias; suplentes: Abel Oviedo, Francisco Avila M.

Pavas.—Eduardo Agüero, Antonio Solano, Ramón María F.; suplentes: Procopio Mena, Mayimino Chaves.

San Sebastián y Hatillo.—Adolfo Oascante, Rosendo Fernández, Lino Barboza; suplentes: Pablo Meléndez, Jesús Porras.

Cambio de autoridades

El Ejecutivo nombró para ocupar el puesto de Jefe Político de Atenas a don José María Robles Guzmán, quien había ocupado igual puesto en el cantón de Jiménez.

Así mismo fué nombrado para primer Comandante de Policía de la ciudad de Alajuela a don Ricardo Monge. También va como Segundo Comandante de Policía de Limón don Tomás Fernández.

Con estos nombramientos queda demostrado la actitud agresiva que aquejan las autoridades tomaron el domingo último y habían tomado en otras ocasiones hacia el Partido Republicano.

El Presidente Reyes abandona el poder

Bogotá, 12.—El presidente Reyes entregó el gobierno al designado Hoiguin, persona gratísima a todos los partidos. El país entero está tranquilo.

SE ALQUILAN los altos y locales esquineros de «LA ARENA», frente al Parque Morazán.

Entenderse con **Bennett, Rojas y Fernández**

San José, mayo 25 de 1909.

La reunión republicana del domingo

Mas de 4000 asistentes

Como estaba anunciado, el domingo a las 12 m. se verificó en el Circo Teatro la reunión del Partido Republicano.

Desde las once y media principió a llegar la gente y a las doce estaba el circo completamente lleno. Más de cuatro mil republicanos se encontraban reunidos allí.

Hizo primeramente uso de la palabra el doctor don Carlos Durán, quien en un bello y patriótico discurso hizo ver que él creía en la neutralidad del gobierno. Al terminar fué calurosamente aplaudido.

En seguida hicieron uso de la palabra los Licenciados don Tobías Zúñiga Montúfar, don Alejandro Alvarado y el señor don Domingo Quirce. Todos estuvieron oportunos.

A las dos terminó la reunión con el mayor orden, como todas las reuniones que celebra el Partido Republicano. La mayor parte de los asistentes fueron a acompañar hasta sus casas al doctor Durán y luego se dispersaron, siempre en orden.

NOTICIERAS

Por exceso de material nos fué imposible la inserción de algunos anuncios y varias notas de actualidad política. Perdonen por hoy nuestros favorecedores.

Línea de vapores "Elders & Fyffes Limited"

Un pasaje rápido de "Record" Se llama la atención del público al pasaje rápido que hizo el vapor Pacua en su viaje de Limón (Costa Rica) a Bristol (Inglaterra), en el mes de Mayo ppdo.

El vapor zarpo de Limón a la una a. m. de abril 28 y llegó a su destino a medio día de mayo 12. Es decir, hizo la travesía de mar en 14 días 6 horas, que es la más rápida que se ha hecho hasta ahora entre Costa Rica e Inglaterra.

Los vapores de esta línea son muy cómodos y el puerto de Avonmouth (Bristol) está servido con buenas conexiones ferroviarias, siendo la distancia de allí a Londres solamente 120 millas, mientras que la distancia entre Manchester y Londres es de 200 millas.

Los pasajeros que desean ir a Europa, via Inglaterra harán bien en conseguir sus pasajes por la ruta a Bristol.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón y, en la de los Sub-Agentes, Sasso y Pirrie, frente al Hotel Imperial, San José. 15-v.

En los clubs Y no solamente en los clubs sino también en todos los corrillos, se comenta la baratura de los precios de la Botica Americana y la buena atención y en el despacho lo mismo que la pureza de lo que allí se vende. Todos los días crece de una manera admirable la clientela de esa botica debido a lo bueno, lo puro y lo barato de lo que venden.

Rima galante. En un album. Me dicen que tu rostro es un ensueño, un ensueño purísimo de amor y hay razón, puesto que usas con empeño JABÓN KANANGA y polvos de Rigaud.

Drama nacional. Regocijo y no pequeño fué el que experimentamos la noche del estreno de "Los Huérfanos" en el Teatro Nacional.

De todos los que esa noche expiraron en la escena, ninguno sabrá lo que era la LOCION ALTEZA de la casa RIGAUD.

Sin dilatarse. recibirá Ud. cualquier encargo tipográfico que haga a la Imprenta del Comercio, la más nueva del país. Potente, rápida y fina maquinaria acabada de llegar y en constante movimiento al igual que las otras ya existente permite que de aquellos talleres se pueda recibir sin dilación, urgentes trabajos, por complicados que sean. Pruebe Ud. y será su cliente. Del Carmen 25 varas al Norte.

Los escandalos en Alajuela.-El pueblo se hace justicia.-Las autoridades impotentes.-También allí hay heroínas. Qué hará el Gobierno?

Alajuela, julio 13.—11 a. m.

Con motivo de los acontecimientos del jueves, en que el civilismo y la policia atropellaron a los pacíficos republicanos con bochinos premeditados, donde resultaron heridos muchos nuestros, el pueblo acordó resistir hoy el empuje de esas fuerzas aliadas que avergüenzan esta tierra y al efecto, cuando los foragidos provocaron, el pueblo en masa defendió a los primeros agredidos, resultando varios leñateados contrarios, inclusive policías, en el mercado. Luego los civilistas volvieron a tomar ofensiva y pretendieron atajarlos a la salida del patio de la reunión; entonces los republicanos se armaron de leños y la policia sacó la cincha que vióse obligada a guardar ante la actitud del pueblo que cada vez más decidido desafió su furia con hurras al partido y al digno candidato Jiménez, obligándolos así a desarmar y retirar los civilistas y la manifestación continuó al parque y después al club, donde hablaron nuevamente Carlos María y demás oradores josefinos. A la salida intentaron nuevas provocaciones, pero en retirada, sin merecer mención. Total, pocos heridos con leño, algunos republicanos en la detención y el civilismo alcaído. Más datos por correo.—Corresponsal.

Alajuela, 11 de junio.—10 p. m.

Pueblo tranquilo. Se suprimió la retreta por temor a nuevos encuentros. Fueron puestos en libertad los detenidos y suspendidas las órdenes de captura de León Fernández y otros.

Un policia que el Coronel Sáenz mandó preso porque pretendió apresar al Dr. Cortés incorrectamente, está de nuevo en servicio; republicanos aquí resueltos a imponer justicia.—Corresponsal.

Nuestra mayoría abrumadora é inesperada aquí, ha desconcertado al civilismo que se retuerce y provoca constantemente a los republicanos. En estos momentos (10.30 a. m.) armaron escándalo sin igual en el interior del mercado y sus alrededores, amparados a las complacencias que con ellos se gasta el cuerpo de la policia. Este cuerpo nos tiene al borde de una situación muy peligrosa con su civilismo intransigente y si el gobierno no procede inmediatamente a reformarlo totalmente, tendremos que lamentar sin duda fatales consecuencias.

En este instante la ciudad está alarmada, sólo se perciben los constantes pitazos de la policia; el comercio se ha paralizado, y la gente de los campos regresa desprovista a sus hogares sin hacer sus compras. La casa del doctor Cortés fué allanada por un policia, ignorase con qué objeto. La policia desarma al jimenismo; civilismo armado. El escándalo, que principió a las diez, aún continúa (2 p. m.).

Reunióse, con asistencia de quinientos republicanos, la asamblea nuestra, con el objeto de evitar mayores resultados—ya que no hay quien dicte medidas eficaces—pero el civilismo llegó a provocar en el interior de nuestro local, y el jimenismo tuvo que obrar en defensa propia. Ocuparon la tribuna, disertando brillantemente, don Carlos M. Jiménez, don Víctor Vargas O., don Rubén Coto y don Elias Salazar.

Hay un gran número de heridos y

Gran Hotel Central
situado en la esquina frente a la Casa Presidencial y la Fotografía Mr. Kudd

COMO siempre ejerce este Hotel un servicio esmerado en materias culinarias. Ofrece también sus habitaciones excelentes, verdaderos edenes por lo frescos y cómodos.

Se toman pensionistas dentro y fuera del Establecimiento.

Servicio pental

ADMIRABLE SERVICIO DE CENAS

CASTRO & LA TOUCHE, Propietarios

Congreso Constitucional. Nuevas reformas a la Ley de Elecciones. Otros asuntos. Sesión de ayer.

Presidió el primer Secretario B. Casarria. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Saborio, hace moción para la revisión del acta con el fin de abrir nuevamente la discusión sobre la Ley de Bancos.

Fué aprobada. Oportunamente se pondrá en discusión.

Jiménez C. M., hace moción para que la Secretaría envíe una nota de pésame al diputado don Ramón Rodríguez U., con motivo de la muerte de un sobrino suyo. Fué aprobada.

Coto, hace el elogio de los que lucharon en la guerra del 56 y 57. Pide una pensión de 25 colones mensuales a favor de Margarita Valverde Salazar viuda de un teniente, héroe de aquellas jornadas, llamado Jesús Chacón.

Pasata a votación secreta fué admitida. El mismo diputado hace moción para dispensarle al asunto los trámites del reglamento y fué desechada. Pasó el asunto a la comisión respectiva.

Mayorga Rivas, presenta dos proyectos de ley: uno tendiente a consolidar una suma de 23 000 colones a favor del hospital de Liberia, valor del impuesto de madera. El otro proyecto es reformando la Ley de Elecciones, tendiente a garantizar más el voto de los ciudadanos.

Quiere el proyecto que haya fiscales en las votaciones, con derecho propio y bien garantizados: que las juntas en

sus resoluciones no sean absolutas y que tengan graves responsabilidades, etc.

Fué admitido el primer proyecto y a moción de Mata Valle se le dispensaron los trámites y se le dió al asunto el primer debate.

En discusión el segundo proyecto sobre reformas a la Ley de Elecciones fué admitido. Hace moción Jiménez C. M. para dispensarle los trámites reglamentarios al proyecto. Fué admitido y se le dió el primer debate.

El Ministro respectivo presenta la Memoria de Instrucción Pública.

Se lee la correspondencia oficial.

Pasó en tercer debate el proyecto de libre introducción y demás facilidades del ganado cerdoso, lanar y cabrío. En discusión detallada.

Pinto.—Hace moción para que se suprima la parte referente a los cerdos.

Saborio.—Está de acuerdo con Pinto y cree que pudiera darse la franquicia únicamente a cerdos cachorros.

Mayorga.—Combate la moción de Pinto y está por la franquicia, aclarando que debe ser únicamente para sementales de razas finas con el fin de mejorar las crías nacionales.

Bejarano.—Indica a Mayorga la conveniencia de introducir en la ley algo para garantizar la procedencia de los sementales.

Se aprobó la moción de Mayorga y la ley con las modificaciones hechas.

A las 4 y 1/2 p. m. se levantó la sesión

Perfume **CAMIA**



V. Rigaud—PARIS—En todas las buenas Perfumerías.

vajas ensangrentadas, una gorra, un cuello, unos puños y una corbata, cosas que no usaban las víctimas; además halló un papel escrito con lápiz, que decía: "6 de junio de 1909. Luis Recuerdo Gómez, 32 años de edad, natural de Mauresa; adós."

Los hallazgos han motivado gran sensación.

Miembros de las mesas del distrito central

Anoche se reunió en esta capital la junta cantonal y designó a las personas que han de ocupar las mesas del distrito central, las cuales como puede verse, pertenecen al Partido Civil, pero no por esto, el Partido Republicano que se encuentra en mayoría abrumadora en el país, debe preocuparse.

Carmen — Salvador González Ramírez, Roberto Brenes Gudíño, José Durán de Vars; suplentes: David C. Price Alberto T. Brenes.

Catedral — Jenaro Castro Méndez, Napoleón Solano, Juan A. Castro; suplentes: Segismundo Quirós, Manuel Guardia Cazaco.

Hospital — Doctor Federico Zumbado, Samuel Uribe, Gregorio Fuen-

hallazgo sensacional
Barcelona, 12.—El juez encontró en la casa del crimen de la calle Struch, un pequeño revólver descargado, unas na-

A VISO

El 30 del corriente cierre el libro Caridad Humana en Costa Rica. Si entre las personas que recibieron mi opusculo sobre los últimos temblores en la Italia Meridional, hay todavía algunas generosas que desean contribuir, tienen que presentar su oblacion por el medio indicado, antes que expire este mes; y se entienda que la oblacion es rigurosamente voluntaria, pues la caridad se hace espontaneamente y siempre que se pueda; en este caso las personas que concurren ó no á soliviar el necesitado, quedan igualmente acreedoras de la gratitud de éste. —En fin, aunque la circulacion de mi opusculo no alcanzara del todo su objeto, siempre quedaré yo satisfecho en haber divulgado mayormente en Costa Rica en esta luctuosa circunstancia, Italia, ha recibido inimitables muestras de afecto y simpatia; que la familia humana ha dado luminosa prueba de sustancial progreso hacia el alto sentimiento de la confraternidad universal y por último habré yo también manifestado á la Nacion mia que aquí vivimos en un pueblo hospitalario, generoso, culto y pacífico. —Limón, 15 de junio de 1909.—ENRIQUE PUCCI. 15 v.

DESDE ESTA FECHA EN ADELANTE

me hago cargo de toda clase de trabajos de construcción como edificios, mausoleos, beneficios y todo lo concerniente al Ramo de albañileria. — JOSÉ Ma. JIMÉNEZ H. — Mayo 25.

DIRECCION: 12a AVENIDA ESTE

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto: sale 6. 15 a. m.; pasajeros: sale 10, 30 a. m.
Domingo solamente, mixto, sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. a. y 5, 10 p. m.
Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto sale 5 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.
Linea Vieja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos á las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2 40 p. m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9 35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5 28 p. m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación
W. E. MULLINS — GENERAL GERENT

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

ELDERS Y FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta. 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede un rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

Lindo Brothers Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

DR. ERNESTO SABORIO

Dentista Americano

Yo tanto ofrezco de nuevo mis servicios profesionales á mi clientela y al público en general en todo lo concerniente al ramo, con MUCHO ESmero, bastante aseo y puntualidad, en el despacho del Doctor OCTAVIO J. SILVA, en la calle de la Estación al Atlántico, á todas horas del día.—Mayo 16.

A LOS DUEÑOS DE ZAPATERIA

El Almacén de Materiales de ANTONIO CARBONI acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de cueros, especialidad en los últimos de charol y útiles de zapatería.

Para convencerse, se suplica una visita San José, 3 de noviembre.

Veodí mi Oficina Dental por tener que ausentarme del país; pero á última hora he tenido necesidad de desistir de mi viaje y por lo tanto ofrezco de nuevo mis servicios profesionales á mi clientela y al público en general en todo lo concerniente al ramo, con MUCHO ESmero, bastante aseo y puntualidad, en el despacho del Doctor OCTAVIO J. SILVA, en la calle de la Estación al Atlántico, á todas horas del día.—Mayo 16.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salde de Génova el día 1º de junio para Maracalla, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el 26 para Colón, Curacao, La Guaira, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Junio de 1909.

LA DEMOCRACIA TALLER DE ZAPATERIA DE NIGRO & BENAVIDES

situada en la calle del comercio, 50 varas antes del Mercado
Venta de zuela de primera calidad á precios sin competencia.
Este establecimiento recibe con frecuencia de Europa y Estados Unidos las mejores clases de materiales de ZAPATERIA.
Usa todos los estilos en la fabricación de su calzado, que estuere duradero y confeccionado con materiales inmejorables.

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter



LAGER BIER

En 35 colones alquilo una casa de auto para familia regular, con buen servicio interior, recién reconstruida y con buen vecindario, á trecientas varas del Mercado. Estenderse con Isaac Garrido G. en la Oficina del Registro Civil.—San José, 10 de junio de 1909. 10 v.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gallegos, de la Universidad de Michigan. Está situada frente á la Oopa Blanca. Dentaduras artísticas. Especialidad en trabajos de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos.—Noviembre 17. 1 m

Se venden varias casas en esta ciudad. En esta oficina se informará. Abril 16. 1m. alt.

Cocheria y carroceria DE A. LANDERGEN
Teléfono 37, 50 v. al Norte del Telégrafo
Ofrece al público sus elegantes coches de paseo, landaux, berlinas, volantes y victorias para matrimonios, bautizos, etc. Abril 12. 1 m.

Vendo un trapiche nº 27, una máquina de picar pasto, una volanta con sus correspondientes arneses. También vendo una casa con su mobiliario; mide cien metros de frente por ambos lados, frente del Mercado. Para informes dirigirse á Alfredo Rigione. Heredia, 30. 1m.

Hab'o con los dos partidos políticos para el desempeño de un servicio de utilidad general, facilitando empleos de toda especie á hombres y mujeres, tanto al que necesita del empleo como el que desea ocuparse. Se encuentra frente del Cuartel de Policía.—Elias Artavis — Junio 10 10v

OASION.—Terminando mi contrato con el Gobierno, vendo en \$ 3,600 mi casa de habitación situada en esta ciudad, camino al Terrujal, frente á la de don Juan Valverde. AUBRY, Licorista de la Fábrica Nacional.—Junio 5. 10 v.

Colombianos!! Santiago Pérez Triana "Visto desde Lejos". De venta en la Librería del señor Antonio Lehmann—á dos reales el ejemplar.—Junio 10. 1 m.

Tíñe y abrillanta el cabello de manera vigorosa y estable. Por ser PREPARADO EN EL PAIS y no tener que pagar fuertes derechos aduaneros se vende á mitad de precio de las preparaciones similares extranjeras, no siendo menos segura y eficaz que ellas

La curación segura

de las calenturas de las costas, como Erios y Calenturas ó Paludismo, Fiebres intermitentes ó remitentes, Anemia, Neuralgia, dolor en el hígado ó bazo

se obtiene con el precioso remedio
Mistura Anti-malaria
DEL DR. D. CRISANTO BADILLA
Vino Tónico y Reconstituyente

De venta en las principales droguerías y farmacias Mayo 26 3m.

Fallos confirmados Hechos diversos

Sala Segunda de Apelaciones

Se confirmó la sentencia pronunciada por el Juez de lo Contencioso Administrativo que condenó al reo Gerardo Durán Durán á pagar cincuenta colones de multa á favor de la Tesorería Escolar de Alajuela por venta clandestina de licor.

—Se aprobó el sobrelamiento dictado en causa para averiguar si hubo culpabilidad en la fuga del reo Delfin Vázquez Barquero, ocurrida en Puntarenas.

—Se dispuso ordenar la libertad de la reo Orfilla Vargas Durán, procesada por hurto por hallazgo en daño de Beatriz Zamora López, bajo la fianza de cien colones.

—Se confirmó el sobrelamiento definitivo dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo, en causa contra Calixto Quesada Aguirre, José Quesada y Francisco Cerdas Duarte por contrabando de tabaco que decomisó la policía de Sta. Cruz de Guanacaste.

—Se revocó la sentencia decretada por el Juez del Crimen de Puntarenas en la cual se absolvió de toda pena y responsabilidad á los reos Carmen Lépez Vargas y Miguel Alfaro Molina, procesados por robo en perjuicio de Alberto Fait Rocha y en consecuencia se les condenó á sufrir seis meses de presidio.

—Se aprobó una resolución dictada por el Juez del Crimen de Santa Cruz, en causa contra Francisco Obando Bonilla, por abigeato en daño de la sucesión de Petronia Bonilla Ostañeda, en la cual se declaró extinguida la acción penal, en virtud de haber fallecido el reo.

—Se confirmó el sobrelamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Limón en causa contra Elena Cribut Martín por amenazas de atentado á Jhon Chirtz Wilson Walas.

—En causa seguida ante el Juzgado del Crimen de Santa Cruz, contra José Demetrio Caamaño Soto por complicidad de perjurio en daño de Sebastián Hernández de ú ap., se aprobó un auto de la autoridad dicha, en el cual se declaró extinguida la acción penal con motivo del fallecimiento del indiciado.

Juzgado Primero del Crimen

Se puso á la orden del Gobernador de San José el reo Simón Ferri Johnson, el cual tiene que descontar cuatro años de presidio en la penitenciaría de esta capital, pena á que se le condenó por robo de un cáñamo de propiedad del presbítero Ricardo Zúñiga Valverde.

Se abrió juicio contra el reo Juan Escamilla Alvarado por el delito de violación.

Juzgado Segundo del Crimen

Se condenó al reo Luis Villalta Cordero á descontar 3 meses de presidio por delito de hurto.

—Se dictó auto motivado de prisión contra el reo Jesús Hidalgo Chavarría por delito de lesiones.

Movimiento diario

Hotels
Imperial, entraron: C. S. Howesi Francisco Morice, Alonso García, Em. Hano Ahmada, O. Camaw, Felipe Martín.

Internacional, entró: Juan Araza. Central, entró Juan Sánchez

Defunciones
Juana Agüero, de 7 meses, distrito La Merced, Prudencia Palma, 70 años, distrito Hospital.

TINTE NEGRO IMPERIAL

DEL DOCTOR FRANK preparado en la BOTICA FRANCESA